

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Journée citoyenne...

L'implication de la gouverneure fait évoluer les mentalités

Esaïe NDILOROUM

Lambaréné/Gabon

EN moins de trois mois, la gouverneure du Moyen-Ogooué, Paulette Mengue M'Owono, a eu le temps d'observer le comportement de ses administrés sur la question de la Journée citoyenne : pas d'engagement sur le terrain, aussi bien des nationaux que des expatriés vivant à Lambaréné.

Face à ce constat négatif, la plus haute autorité provinciale a alors décidé de mettre en place un petit comité piloté par le préfet du département de l'Ogooué et des Lacs, Dieudonné Ngoyi, et comprenant un trésorier général, Jacky Dasyva, un opérateur économique et un commissaire aux comptes, Raymond Andjoua, commissaire central de police, et deux membres : Jean-Justin Ngowemandji Maury et Brigitte Koumba, respectivement maires des premier et deuxième arrondissements.

Le 1er décembre dernier, ce comité a fait un travail de fond et réuni les 23 chefs de quartiers, les directeurs provinciaux et chefs de services ainsi que certains opérateurs économiques pour montrer la voie. Casquette vissée sur la tête et vêtue d'un treillis militaire, la gouverneure s'est elle-même armée d'une pelle et a convié ses administrés, répartis en trois équipes, à retrousser



La gouverneure Paulette Mengue M'Owono en concertation avec ses collaborateurs...



... avant l'assaut...

les manches, de 7 heures à 16 heures, à travers les quartiers Abongo, Petit-Paris III, entrée de Fanguinoveny, Adouma, Atongo-Wanga, Carrefour Matériaux, Carrefour Isaac, Marteau et Aéroport. L'opération de salubrité publique a consisté en l'enlèvement des poubelles, qui jonchaient rues et quartiers, au moyen d'outils, de camions et d'engins mis à contribution par les opérateurs économiques. Seul inconvénient, la décharge déjà saturée. Le gestionnaire des ordures de la commune, Cyrille Koupangoye a laissé entendre qu'en sa qualité de représentant de Gabon Propre Service (GPS) dans la province, il n'a pas les moyens de poursuivre le travail sérieusement, compte tenu des arriérés dus par l'Etat à la société. C'est ce qui explique, a-t-il dit, la résurgence des tas



... contre les ordures dans les quartiers.

d'immondices dans la ville. A la fin de l'opération, Paulette Mengue M'Owono a livré son sentiment : «Travailler manuellement en enlevant les poubelles, comme on vient de le faire toute la journée, soulage. C'est aussi du sport. Cependant, en tant

que première responsable de la province, je dois donner un bel exemple. J'ai observé et il est temps d'aller en guerre contre l'insalubrité dans notre environnement. J'ai mis un comité sur pied afin de mutualiser les moyens et maintenir la ville

propre. J'ai constaté que la population ne s'y intéresse pas. Donc, je me suis engagée moi-même personnellement, afin de donner un modèle. Je voudrais signaler à toutes fins utiles que c'est depuis 2006 que le président de la République, Ali Bongo

Ondimba, a initié la Journée citoyenne, dans le but de responsabiliser les compatriotes dans la question de la propreté de leurs quartiers et de leurs espaces de vie de tous les jours. Et comme c'est chaque premier samedi du mois, c'est un jour où chacun et tout le monde doit se livrer volontairement à cet exercice manuel. Mais hélas ! Nous allons donc poursuivre cette action pour respecter la volonté du chef de l'Etat. »

A noter qu'en dehors de cette opération initiée par la gouverneure Mengue, l'organisation de la Journée citoyenne à Lambaréné a été jusque-là l'œuvre de la ministre Madeleine Berre, en sa qualité de native de la localité. Elle sera suivie dans cet élan par l'actuel gouverneur du Woleu-Ntem, Joël Ogouma, lui aussi natif et alors acteur politique de Lambaréné.

... et sécurité/Police nationale

Deux jours pour revisiter et améliorer les pratiques des OPJ



Le stage de formation des policiers s'est déroulé sous l'encadrement...



... du commandant Raymond Andjoua.

E.N.  
Lambaréné/Gabon

DU mercredi 21 au jeudi 22 novembre dernier, l'ensemble des officiers de police judiciaire (OPJ) en service dans la ville de Lambaréné ont vu leurs capacités opé-

rationnelles renforcées, à la faveur d'un stage qui s'est déroulé dans les locaux de l'Hôtel de Ville. Une initiative du haut-commandement des Forces de police nationale, en collaboration avec la Coopération française, et dont le but était de permettre aux flics en service à l'intérieur du pays,

plus précisément dans la commune de Lambaréné, de bénéficier des mêmes informations que leurs collègues de Libreville. La formation, assurée au moyen d'un rétroprojecteur et des prospectus par un expert français, était axée sur trois thématiques : le recyclage procédural et les tech-

niques d'enquêtes ; la scène de crimes avec la gestion des premières interventions, c'est-à-dire les homicides, les cambriolages et les braquages ; la présentation des infractions liées à la législation sur les stupéfiants (drogues diverses). Dans l'ensemble, il s'agissait de jeter un regard sans

complaisance dans les actes posés au quotidien par le policier en service, afin de l'amener à tirer vers le haut sa pratique du métier. Au sortir de cet atelier, les participants se sont accordés à en reconnaître la pertinence et son caractère bénéfique pour la suite de leurs carrières au sein de la

police nationale. Tant ils sont tous les jours confrontés à de nouvelles réalités du terrain, dans leur mission de protection des personnes et des biens. Ils devraient donc pouvoir, en conséquence, s'adapter aux nouvelles méthodes d'intervention qu'exige leur profession.